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2E RENCONTRE DE JEUNES ALBINOS EUROPÉENS 
Après la 1e rencontre YPA 

(Young People with 

Albinism) qui s'est tenue à 

Valence (Espagne) en avril 

2014, la 2e rencontre de 

jeunes albinos européens 

(2nd YPA), a eu lieu du 6 

au 10 avril 2016 à Milan 

(Italie). Cette rencontre, organisée par le 

réseau des associations européennes de 

l'albinisme, avec le soutien financier du 

programme Erasmus+ et l'appui local de 

l'association italienne Albinit, 

réunissait près de vingt-cinq 

jeunes albinos venant des 

quatre coins de l’Europe.  

Nous étions cinq Français et 

membres de Genespoir à y 

participer : Anaïs (26 ans), 

Guillaume (28 ans), Maëlle 

(24 ans) et Mathilde (27 ans), tous atteints 

d’albinisme, ainsi qu’Annaïg (27 ans), 

accompagnatrice non albinos.  

Pendant plus de trois jours, nous avons vécu 

Annaïg (France), Francesco (Italie), Agnese (Italie), Patricia (Espagne), Eva (Norvège),  

Romy (Allemagne), Danielle (Royaume-Unis), Aino (Finlande), Charles (Espagne), 

Silvio (Italie), Ricardo (Espagne), Carolin (Allemagne), Javier (Espagne), Rebecca (Allemagne), 

 Guillaume (France), Rejhan (Danemark) 

Maëlle (France), Daisy (Royaume-Unis), Karina (Royaume-Unis), Mathilde (France), Anaïs (France), 

Francesca (Italie), Nausicaa (Italie), Burcu (Turquie) 

 

 

 

http://www.genespoir.org/documents/A01d_YPA/YPA1-2014/1YPA.pdf
http://www.genespoir.org/documents/A01c_EDA/Europe-2014.pdf
http://www.genespoir.org/documents/A01c_EDA/Europe-2014.pdf
http://www.agence-erasmus.fr/page/erasmus-plus-education-et-formation
http://albinit.org/
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une expérience inoubliable au côté de dix-

neuf jeunes albinos âgés de 18 à 30 ans 

venus de huit autres pays d’Europe.  

Chacun de nous est arrivé à Milan le 

mercredi 6 avril, tous très impatients de 

rencontrer les autres participants. Six des 

vingt-cinq jeunes participants, dont Anaïs, 

s'étaient déjà rencontrés à Valence lors de la 

1ère YPA. C'est de manière très informelle 

que nous avons fait connaissance, en dînant 

tous ensemble dans un restaurant près de 

l'hôtel où nous étions logés. La soirée s'est 

prolongée autour d'un verre et a permis, au-

delà de faire connaissance, de poser les 

bases d’une grande complicité au sein du 

groupe. 

La journée du lendemain a débuté par une 

session commune avec les représentants 

des différentes associations européennes. 

Dans un premier temps nous nous sommes 

présentés de manière individuelle, puis nous 

avons assisté à une présentation des 

différentes associations, de leurs activités 

dans leurs pays respectifs mais aussi de 

leurs activités communes au niveau 

européen. 

Nous nous sommes ensuite réunis, cette fois 

"entre jeunes" pour débuter la première des 

activités de notre programme bien chargé : 

élire la meilleure des deux applications 

mobiles en lice pour remporter un concours 

publique lancé il y a quelques mois. Ces 

deux applications en développement sont 

destinées spécifiquement à un public 

malvoyant. Après un vote très serré, nous 

avons élu "LineTextConverter", application 

qui permet de convertir un document texte 

en une seule ligne de texte pour faciliter la 

lecture. 

Nous avons ensuite poursuivit la journée par 

l’une des activités principale qui traitait de 

l‘accessibilité des villes pour les malvoyants. 

Après avoir partagé nos expériences 

respectives dans nos villes d'origine, nous 

avons utilisé Milan comme cas d’étude. Pour 

cela, nous nous sommes divisés en trois 

groupes et nous sommes partis à la 

découverte de la ville suivant des itinéraires 

différents. Nous avons ainsi établi un "état 

des lieux" de l'accessibilité de Milan, de ses 

transports en commun et des difficultés 

qu’une personne malvoyante pouvait y 

rencontrer. Nous nous sommes ensuite 

retrouvés pour faire ensemble la visite du 

somptueux Duomo de Milan (la cathédrale).   

Pour conclure cette première journée qui 

nous aura permis de faire plus ample 

connaissance tout en explorant la capitale 

lombarde, nous nous sommes retrouvés 

autour d'un copieux repas typique milanais, 

dans une ambiance conviviale.  

La matinée du vendredi a débuté par un 

bilan de l'étude menée la veille sur le degré 

d'accessibilité de Milan : le métro milanais 

est globalement accessible pour les 

malvoyants mais ce n’est pas le cas des bus 

et des tramways dont les affichages sont 

absents ou illisibles tout comme les 

messages vocaux qui sont inaudibles. De 

manière générale, nous avons conclu que 

les villes européennes, et en particulier les 

grandes villes, deviennent de plus en plus 

accessibles, mêmes si de nombreuses 

Sur le toit de la cathédrale milanaise 
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améliorations sont encore à faire pour 

l’adaptation au handicap visuel. D’ailleurs, à 

partir de nos impressions et des suggestions 

faites pour améliorer l’adaptation de Milan, 

ALBINIT et l’association milanaise Onalim 

vont maintenant préparer un document à 

destination de l’administration locale pour la 

sensibiliser aux problèmes que rencontrent 

les personnes albinos, et plus généralement 

les personnes déficientes visuelles, dans 

une ville comme Milan. 

Le séjour s’est poursuivi notamment par la 

visite de l’ANS, l’association italienne pour 

les personnes malvoyantes, qui nous a 

présenté du matériel spécialisé (loupes, 

monoculaires, télé-agrandisseurs, logiciels, 

applications…). Nous n'avons rien découvert 

de vraiment  nouveau, mais cette visite a 

cependant été l'occasion de comparer nos 

acuités visuelles respectives (assez 

diverses) et d'échanger sur les équipements 

utilisés par chacun d'entre nous. 

Cette journée s’est achevée par une soirée 

festive dans un restaurant où nous avaient 

rejoints plusieurs représentants 

d'associations. Nous avons fêté les 

anniversaires d’Annaïg et de Danielle et 

Mathilde nous a fait chanter et danser toute 

la soirée grâce à son violon. 

Ce fut une soirée à l’image de notre séjour : 

pleine de chants, de partage, de complicité, 

de joie et d’émotion. 

Le samedi, dernier jour de la rencontre, fut 

une journée riche et tout à fait 

exceptionnelle. Au programme, un projet 

intitulé "White umbrellas" co-organisé par 

Albinit et Onalim, une association dédiée aux 

actions citoyennes et culturelles. 

Dirigés par la compagnie de théâtre "la 

compagnie malviste" nous nous sommes 

tout d’abord réunis dans le parc Sempione 

http://www.onalim.it/
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pour danser, chanter, respirer, rire, ressentir 

et partager un moment de lâcher prise.  

On nous a ensuite remis à chacun un 

parapluie blanc et nous sommes partis pour 

une promenade dans Milan, notre emblème 

à la main toute l'après-midi. Remarqués par 

notre nombre et nos parapluies, nous 

suscitions des réactions d’étonnement ou de 

curiosité de la part des Milanais, à qui nous 

avons tenté, tant bien que mal, d'expliquer 

ce qu'est l'albinisme. Notre parcours s'est 

achevé au cœur de la city milanaise. Chants, 

danses et bonne humeur ont alors étés les 

ingrédients d'un semblant de flashmob 

réunissant passant, parapluies blanc et 

jeunes blondinets européens.  

Suivant nos personnalités, il nous a été plus 

ou moins facile d'entrer dans le jeu mais 

nous sommes tous réellement ressortis 

contents de cette folle expérience. Ce fut 

une journée très amusante, pleine de 

partage et d’émotion, qui a permis de 

renforcer nos liens d’amitiés et de finir 

d’installer une forte complicité entre nous.  

Le samedi soir, après cette longue journée 

de marche, nous étions contents de 

déguster une bonne glace italienne puis de 

nous retrouver dans une succulente pizzeria 

et enfin de boire ensemble un dernier verre 

pour profiter des dernières heures tous 

réunis. 

Après trois jours passés ensemble, le 

dimanche était le moment des "au revoir", 

des "si tu viens dans mon pays, préviens-

moi", des "à dans deux ans pour la 3ème 

YPA", avant que chacun ne rentre dans son 

pays respectif. Nous avons tous quitté Milan 

avec notre parapluie blanc, bien sûr, et une 

seule idée en tête, celle d'y retourner. 

Cette expérience a été très enrichissante. Le 

fait d’être pendant plusieurs jours en 

permanence avec d’autres jeunes albinos, 

qui plus est de différents pays, est 
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incroyable. Il y a eu beaucoup d’échange et 

de partage d’expériences. Malgré le fait que 

nous parlions des langues différentes, nous 

avions une sensation de proximité entre 

nous car nous vivons tous l'albinisme au 

quotidien et faisons face aux mêmes 

problématiques qui y sont liées, ce qui crée 

instantanément un lien fort. Nous avons pu, 

les uns avec les autres, discuter des

questions liées à l'albinisme et partager nos 

points de vue et nos manières de faire dans 

chacun de nos pays. La rencontre ayant 

pour but de créer un lien entre les jeunes 

albinos européens pour agir pour l’albinisme 

sur la durée et à l’unisson en Europe, nous 

ne pensons pas nous tromper en affirmant 

que ce fut une vraie réussite.  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Les participants la 2nd YPA et des représentants des associations européennes réunis 
autour du projet des "white umbrellas" 


